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3 月 27 日上午，我市召开新闻发布会，发布了《株洲国

土空间总体规划（2021-2035年）》（以下简称《规划》）。这是

我市首部“多规合一”的国土空间规划，也是实现“第二个

百年”奋斗目标的“设计图”。《株洲未来长啥样？看看这份

“设计图”》一文在知株侠微信公众号等平台发布后，引发

网友关注与热议。

网友@一只向上的熊：期待十年之后的株洲，见证

2035年更加耀眼的株洲。

网友@伯林：文中的“奔龙隧道”，私以为用“神农隧

道”更好。

网友@夏日晴空：在这个规划里，我儿时的景色都将

留在记忆里。

网友@得失难料：把“规划图”变成“施工图”，把“愿景

图”变成“实景图”。我相信，一座新时代宜业宜居的“人民

之城”，一座高水平、现代化的“未来之城”，正在株洲拔地

而起。

日前，2024 年西安交大少年班录取结果出炉，景炎初

级中学初三王子康同学被西安交大少年班正式录取，是今

年株洲市的唯一一位，王子康也成为该校第 36位被西安交

大少年班录取的学生。这则喜讯在株洲晚报微信公众号等

平台发布后，网友纷纷为这位优秀少年点赞。

网友@constance：小伙子，很优秀哦。加油！未来可

期！

网友@春风十里：这个才是真正的千里挑一。

网友@年年有余：少年强则国强！

网友@柿柿如意：别人家的孩子，羡慕！！！

网友@陈绪军：优秀的孩子背后有着更优秀、自律的

家长！

在株洲，健身卡也可以一月一付了！在动力港、Keep-

time 等一批健身场馆在株洲市场收缩或销声匿迹后，近

日，记者发现“月付制”在株洲健身市场悄然兴起。《“月付

制”健身兴起，你会选择吗？》一文在株洲新闻网等平台发

布后，引发网友关注和讨论。

网友@文阁：在健身行业，对于“月付制”的讨论由来

已久，毕竟大家苦预付消费久矣。但为何没有大规模落地

呢？最主要的原因还是在于大部分健身场馆仍然受困于现

金流的桎梏，特别是一些固定成本很高的大型连锁场馆。

一旦采取了“月付制”，将导致现金流进一步下降，因此这

些大型场馆的推广意愿并不高。

网友@瑶瑶：美容院消费没有浪费过钱，都是按次卡

消费！健身房开一张卡 1000 多块钱，去了十次不到，亏死

了。

网友@枚子：支持“月付制”。

网友@happy欢：不能只考虑费用问题，健身房现场

安全、器械正确使用等问题也不容忽视。

株洲首个全马赛事5月4日开跑
访问量：62.8万次 发布时间：3月 22日 记者：温琳

春光里 有信心
——重大项目现场关键词

访问量：45.6万次 发布时间：3月 22日 记者：张威

来九郎山 赴春天之约
访问量：58万次 发布时间：3月 24日 记者：李逸峰

景炎学子王子康
被西安交大少年班录取

访问量：65万次 发布时间：3月 25日 记者：罗小玲

今年株洲将推进这15个重点文旅项目
访问量：67万次 发布时间：3月 26日 记者：温琳

制造名城走进武汉大学
访问量：74万次 发布时间：3月 27日 记者：陈正明

街头多处“围而不建”
市民堵心投诉不断

访问量：58万次 发布时间：3月 27日 记者：姚时美

我市年内将新增城镇就业5.2万人
访问量：62万次 发布时间：3月 28日 记者：何春林

网友热议

权威资讯 尽在掌握

制图：谭俊杰

新闻点击排行榜(3月22日—3月29日)

株洲日报全媒体记者/潘东晓
通讯员/刘国军

出口迪拜的光伏逆变器组件，航空航天的

电子元器件，新能源汽车电机的箱体，隐入深

海的潜艇部件……天上飞的、地上跑的、海里

游的，可能都有这家株洲企业生产的铝制品身

影。

株洲伟宏智能科技有限公司 （以下简称

“伟宏智能”） 是一家金属材料制造企业，于

2023年 8月引进落户高新区。在这里，普普通

通的铝锭得到精深加工，开启“七十二变”，

成为了众多工业产品当中的关键部件。该公司

“点铝成金”，也辐射带动了本地材料加工企业

的发展。

产品门类众多 订单纷至沓来
在伟宏智能车间里，30 台设备正紧锣密

鼓生产着。

“正月初六就开工了，机器没停过。”该公

司副总经理王仁涛，穿梭在机器台位之间，查

看着刚刚下线的产品，他告诉记者，这批产品

即将交付华为，将要出口到中东地区。

“这是滤波器的组件，是用一整块铝锭加

工而成的。”王仁涛进一步介绍，“经过我们的

精深加工后，就成了现在的成品。”记者看

到，这块组件有的地方凹凸有致，有的地方孔

隙错落，宛如精雕细琢而成的艺术品。

“精度控制在 15 微米，局部地区做到 7 微

米。”王仁涛脸上泛着笑：“我们的技术水平在

同行中稳居前列。”

响应客户速度快、能做的产品多、做成的产品

标准高，公司落户株洲不到一年，就赢得了市场。

“华为、中国中车、部分军工企业都是我

们的客户。”王仁涛告诉记者，公司主要产品

门类包括 5G 通信微波器件、航空航天电子器

件、光伏逆变器散热模块等，“目前订单十分

火爆。”

核心员工组成“技术天团”
作为地壳中含量最多的金属元素，铝柔

韧、轻便、不易生锈。随着工业产品对于轻量

化、耐用性的追求，铝越来越多应用于各个工

业门类，成为了不可或缺的基石。然而，“点

铝成金”并不容易。

伟宏智能车间里的工人并不多，机器都在

自动运转，不需要人工过多干预。铝锭的蜕

变，关键在哪？

“关键在于拥有核心的技术员工。”该公司

另外一位副总经理袁国明告诉记者。

袁国明身上有着技术人员的特点，话语不

多，但每句话都讲到点子上，非常精准到位。在来

株洲之前，他曾在深圳、东莞等地从事加工制造

几十年，积累了丰富的经验。而像袁国明这样，随

同公司落户到株洲的技术骨干，还有数人。

核心员工组成的“技术天团”，稳定了质

量，推动了创新。

袁国明分享一则故事：“按照客户企业的

图纸生产，产品总是出现毛边。我们技术人员

为其改动了 0.5毫米，就将这一困扰他们 10多

年的问题解决了。”

带动同类企业技术升级
一家优秀企业除了为当地增加实实在在的

税收，还在于其引领带动作用。

袁国明告诉记者，公司从东莞引进并使用

摩擦焊工艺，可以节省原材料、节约产品生产

时间。如今，也带动了株洲本地的金属材料加

工企业大量使用该工艺。

“作为轨道交通、新能源零部件配套企

业，在服务好他们的同时，积极助力其降本增

效。”袁国明介绍，株洲某企业原来的零部件

采购单价在 1 万元以上，“我们进入后，将价

格拉下一半，单价降到了五六千元。”

“预计今年营收将达到 5000 万元以上。”

对于未来发展，袁国明信心满满。

天元区跨境电商
孵化中心揭牌

株洲日报讯（全媒体记者/谭昕吾） 3月 28日，

株洲市天元区跨境电商孵化中心在株洲互联网直

播基地正式揭牌。该孵化中心将为广大企业提供

跨境电商平台、报关、物流及境外品牌注册、专业

运营、相关政策咨询等服务，同时也是一个为跨境

电商从业者提供孵化、培训、运营、服务于一体的

综合性平台。

近年来，天元区抓住机遇，加大跨境电商培育

力度，坚持发展外向型经济，加快构建交通、物流、

贸易体系，为推动全区外贸经济高质量发展提供

强劲新动能。

截至目前，天元区跨境电商孵化中心已服务、

孵化跨境电商企业超过 20 家，引入阿里巴巴国际

站、谷歌官方服务商及 TikTok 代运营等服务型企

业共 7 家，推动有新增跨境电商业绩的企业 13 家，

累计实现跨境电商进出口贸易额超 500万美元。在

人员培训方面，孵化中心已组织开展跨境电商人

才培训 6场，累计参与人员近 400人次。

芦淞区庆云街道：

人大代表
走访调研促发展

株洲日报讯（全媒体记者/杨凌凌 通讯员/周仁仁） 3月

22日，芦淞区庆云街道人大代表团开展以“基层治理和村域

发展情况调研”为主题的 2024年第一季度活动。

“营商环境好不好？”“群众办事方便不方便？”“村里和社

区还有哪些基础设施是群众盼望的？”人大代表们来自不同

群体，各自发挥所在行业和岗位优势，主动收集群众的意见

和建议，征集关于辖区经济社会发展的“金点子”、好办法。

代表们首先来到谭家塅村，了解凤形组出行道路狭窄、

江畔夜市发展动力不足等情况，就如何推动村域发展积极献

言献策。随后，又来到锦绣社区锦绣江山小区，深入了解基层

党组织建设、居民自治机制、基层治理体系建设和治理能力

等方面的实际情况。最后，到新谭社区翡翠公园小区实地察

看项目复工续建情况，认真了解项目施工进度和存在的问

题。

近年来，庆云街道人大代表团充分发挥人大代表密切联

系群众的作用，通过实地走访、座谈交流等形式，收集群众对

优化营商环境、乡村振兴、产业发展、民生保障、新民风建设、

基层治理等方面的意见和建议，聚力解决了一批困扰群众的

烦心事，为辖区经济社会持续向好发展、群众稳定增产增收

发挥了积极作用。

石峰区响石岭街道：

老旧小区
装上“云监控”

株洲日报讯（全媒体记者/杨如 通讯员/侯颖）
“现在打开手机，小区情况一目了然，再也不担心

停放在自家门口的小汽车被剐蹭而找不到人了，

安全感和幸福感得到很大提升。”近日，家住石峰

区响石岭街道杨古老社区的张娭毑说，自从家门

口装了监控，既方便了大家的生活，也有效保护了

街坊邻里的财产安全。

杨古老社区的汇源阁、建材、映荷园、湘氮老

三区等老旧小区，因企业改制破产等多种原因，无

物业管理，属开放式自治小区，外来人员、车辆较

多，加之居民安全意识弱，防范能力低，小区内经

常出现车辆被剐蹭、东西丢失的情况，成了居民的

烦心事。

为破解难题，进一步提高基层治安防控能力，

提升群众安全感，杨古老社区党支部书记、网格长

王文华通过党建引领、多元共治模式，引入“天翼

云眼”云存储视频监控项目，在老旧小区的出入

口、重点区域安装了 9 个监控设施，目前已正式投

入使用。

“天翼云眼”上线后，现实了智能实时联网云

存储，各小区业委会、小区居民代表，用手机就可

以随时查看小区情况。“自从有了这个监控，出现

车辆剐蹭，双方都能和谐处理；小偷也不敢来了，

为小区治安加装了一道‘安全锁’，小区治理更加

安全智能了。”汇源阁业委会负责人说。

雷打石镇早稻育秧忙
近日，天元区雷打石镇凤凰山村的水稻秧田里呈现一片繁

忙景象，趁着晴好天气，村民们纷纷揭开薄膜，查看早稻秧苗长

势情况。今年该镇粮食生产总播种面积达 2.67万亩。

株洲日报全媒体记者/杨如 通讯员/丁叶柯 摄

仙庾镇南瓜苗长势喜人
3 月 28 日，种植户正在荷塘区仙庾镇黄陂田村南瓜育

苗基地里忙碌，16万株南瓜苗长势喜人。大棚育苗基地外，

300亩土地已完成翻耕、覆膜，时机一到，南瓜苗就能移栽。

“小南瓜种植技术含量不高，劳动强度也不大，投入

小、成本低、产量高，经济效益比较好，能为村里群众增收

致富扩宽新的渠道。”黄陂田村相关负责人帅星介绍说。

株洲日报全媒体记者/旷昆红 通讯员/陈恳 摄

记者深入企业探访

看伟宏智能如何“点铝成金”


